

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos

Martes 26 de Noviembre de 1901

Me se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.655

## VINO

Se expende superior tinto y clarete, en la bodega de D. Demetrio Ortega, sita en la calle Mayor pral., núm. 230, á 25 céntimos litro.

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA DE SAN ANTON  
Plaza Mayor, 17, pral.

Queda abierta la matrícula en este colegio desde el día 25 de los corrientes. Las clases darán principio el día 1.º del próximo Diciembre, estando á cargo del siguiente personal:

D. Andrés Sánchez Cid, licenciado en Ciencias.

D. Salvador Raboso Cuesta, abogado y licenciado en Filosofía y Letras.

D. Diego Moreno Peral, perito mercantil y funcionario por oposición en el Banco de España.

D. Manuel Chamorro Lobo, licenciado en Filosofía y Letras.

D. Adolfo Chamorro Lobo, Licenciado en Medicina y Cirujía.

Nota. Por inadvertencia se prescindió en el Reglamento de este Colegio de la clase de alumnos llamados permanentes, que también se admiten, abonando 7-50 pesetas mensuales además de la enseñanza.

Los internos y mediopensionistas abonarán por concepto de pensión no el mes íntegro, sino solamente la quincena que corresponda al día de su ingreso ó salida.

## VINO

Se expende superior tinto y clarete en la acreditada bodega de D. Manuel Rodríguez Bocas, sita en la calle del Cuervo, núm. 5 y 7, á 25 céntimos litro.

## Calzado económico sin cartón

Plaza Mayor, número 11.

Por cuatro días solamente haremos liquidación de una gran partida de calzado de todas clases á precios baratísimos:

Para caballero desde 8 pesetas.

Para señora desde 4 id.

Para niños desde 0-50 id.

NOTA. Creemos oportuno poner en conocimiento de este ilustrado público, que los calzados que expendamos no contienen cartón, para que no confundan nuestros precios con los de aquellos que contienen dicha materia.

Plaza mayor, número 11.

PALENCIA

(JUNTO Á LA TIENDA DE D. JOSÉ ANDIÓN)

## De actualidad

Recibos para dar parte en la lotería Navidad.

Agendas de bufetes

Agendas de cocina

Almanaque Baille-Baillere

Se venden

Imprenta y litografía

Alonso é Hijos

Mayor principal números 98 y 100

## Cuentos de los martes

## LA PRUEBA

De pie en medio del salón, arrogante, soberbia, recostando á la clara luz de la esmerilada lámpara eléctrica las seductoras líneas de su esbelto cuerpo, elegantemente vestida con un traje de seda gris orlado de finas blondas. Laura, la hermosa sin par, permanece suspensa con una carta en la mano.

Se disponía á salir para el cotidiano paseo; para dar la acostumbrada vuelta á la Castellana en el magnífico milord, arrastrado por poderoso tronco mecklemburgués y recibir el homenaje rendido á su triunfal belleza, cuando en la galería, próxima á cruzar la acristalada mampara de la escalera, la doncella le entregó la misiva que acababan de dejar. Era de Carlos. ¡Conocía tan bien aquellos caracteres del satinado sobrescrito, finos, diminutos, alargándose casi en uniforme línea horizontal, como hechos de un solo trazo! ¡Retrataban tan fielmente aquellas imperceptibles patitas de moseas, propias de un palimpsesto ó do enigmática taquigrafía, el temperamento, la nerviosidad, la fogosa vehemencia de su autor! Algo intrigada retrocedió al salón pues desde que marchó Carlos á los malditos trabajos de minas de que era ingeniero jefe, la correspondencia había sido puntualmente dos veces á la semana y aquél día no le tocaba por tanto. Rasgó el sobre, y apenas sus ojos recorrieron las primeras palabras, mortal palidez cubrió el rostro.

Aquello era estupendo, brutal, inhumano, incalificable é indigno de un caballero. Sin rodeos ni circunloquios, el contenido de la carta venía concisa y friamente á poner término, con cruel rotundidad de expresión, á la pesada carga de las relaciones que durante dos años les ligaban. ¡Qué diferencia del estilo brillante, del entusiasmo efusivo, de los cariñosos tropos tan abundantes en las anteriores cartas con esta otra, grosera á fuerza de sequedad, reflejo de un amor extinto, congelado de repente! Ni una frase tierna, ni un grato recuerdo á la dicha pasada. El porvenir truncado y puesto en entredicho, la sociedad zaherida en sus leyes, juntamente con el deseo de crearse una familia y constituir un hogar, asilo de la venidera vejez y santuario de legítimas afecciones, claramente le marcaban la ruta. Mantenerse relapso é impertérrito en la existencia llevada hasta entonces, ¿no era empantanarse para siempre en la falsa y escabrosa senda, donde entre abrojos y zarzas se dejan prendidas la paz y el sosiego del alma? ¿no era convertirse en el tránsito voluntario de la felicidad? Sólo á la conclusión de la carta, como el último destello del amor cuyo órbita declinaba en rápido futuro, hacía fervientes votos por su dicha futura. ¡Su dicha futura! ¡qué sarcasmo!

Lo inaudito del ultraje, el bochorno de la vergüenza, la obligaron por un momento á quedar clavada en el suelo, perpleja, inconsciente en el mismo dolor, aletargada por el acerbo de la desventura; pero cuando se dió cabal cuenta de lo horrible de la situación del desamparo, de lo injusto é infame de la ofensa, reaccionado su orgullo é insurreccionada la dignidad, arrojó cólera el papel, arrugado, hecho una pelota, en un rincón de la roja alfombra, y se desplomó sobre el sofá desolada, exánime.

Entonces lloró copiosamente, prorrumpiendo en sordos sollozos que hacían jadear y levantarse convulso al seno exuberante y opulento. Ella no merecía el ignominioso abandono á que la condenaba el hombre por quien había sacrificado cuanto hay estimable en el mundo: honor, familia, fortuna, reputación... Mientras más se realizaba á sus propios ojos lo abnegado de su proceder, mayor la ola del sentimiento rugía batiéndola el pecho conturbado. ¡Cómo desfilaron por la mente calenturienta de la infeliz los episodios todos de la caída! Su inocencia sitiada, su candor vencido, preso el corazón en los ardides del primer merodeador de levíata.

—¡El ruín! ¡el falso! y se creía superior á los demás... privilegiado por la inteligencia... espíritu fuerte... exento de inconstancias y veleidades... ¡Presuntuoso y cruel... era como los otros!

De pronto, las galas, las joyas, el fastuoso lujo de su atavío, reproduciéndose en la límpida superficie del espejo colocando frente á ella, se le antojaron estigma de humillación y pregoneros de su vergüenza y furiosa, menospreciativa, como si la quemaran las carnes, las arrojó lejos de sí á un lado y á otro, dispersas por el espacioso aposento. Los perfumados guantes de piel de Suecia, las sortijas, las valiosas pulseras, los gruesos solitarios, regalos de Carlos, rodaron por la alfombra; el precioso sombrero cuyo promontorio de tornasoladas plumas, terciopelo y rosas de the formaban gracioso nimbo á su rubia cabecita, desprendido de un tirón voló también á larga distancia, chafado y maltrecho...

Viendo aquel desastre pareció serenarse. —¡Si pudiera hacer igual de su amor! ¡arrancarlo de la memoria y ahogarlo en el olvido!... Pero no; es justo, sea mi castigo.

Y al mismo tiempo que estas palabras llegaban á sus oídos dos brazos se le anudaron al cuello y vió á su amante á los pies rendido y amoroso, afable y risueño. ¿Qué significaba esta comedia? Los ojos de Laura denotaban tanto estupor, severidad, encono, simultáneamente, que Carlos sentándose á su lado, inclinándose hacia ella, le habló así:

—Perdómame, mujer, que te haya puesto á prueba; ha sido una humorada, una broma, quizás un poco dura; pero no supe resistir la tentación. En vez de anunciarte la vuelta ideé esta estratagema de la que no me arrepiento... sí, no me arrepiento. Hace tres horas llegué á Madrid, te escribí euseguida y aeechando al cartero entré á par de él impuse silencio á la doncella, y con sigilo me aposté en el gabinete, resguardado por las cortinas; desde he seguido las alternativas de tu asombro, de tu furor, de tu desesperación profunda; ha sido mudo testigo del pesar más adorable, de la belleza sublimada por el dolor... he visto claro, y ahora comprendo que, sin darme cuenta, fuí intérprete fiel de mis deseos, pues esa carta es toda una revelación.

—¿Luego no te retractas de ella?  
—¡Retractarme!... al contrario, mantengo lo dicho. Un deber inflexible me ordena poner fin á nuestro equívoco estado; la elocuencia de tus lágrimas me han convencido;—y acercándose al oído de Laura balbuceó algunas palabras que tuvieron la virtud de difundir por su hechicero rostro inmensa irradiación de alegría.

Poco después los dos amantes restituyeron al primitivo sitio las abandonadas joyas; las sortijas volvieron á los blancos dedos; los gruesos solitarios pendientes de las orejas tornaron á irisar con los mil cambiantes de sus facetas; el sombrero, como gracioso nimbo, coronó de nuevo los dorados cabellos, y satisfechos, en la plenitud del gozo, salieron por última vez á decir adiós á la libertad de que habían abusado y que ahora querían vindicar con amoroso lazo, indestructible y eterno.

Ricardo Mirat.

## INFORMACION POSTAL

Madrid 25 de Noviembre 1901.

Sr. Director

La familia real dedica el día al recogimiento y á la oración. Hace hoy 16 años que dejó de existir D. Alfonso XII y con ese

motivo se han celebrado funerales solemnes en la Real capilla y en el templo inaugurado hace pocos días en el mismo sitio en que falleció aquel rey. No han ido á despachar los ministros, siguiendo piadosa costumbre, que es tradicional en este día, si bien estuvieron en Palacio los señores Sagasta y duque de Veragua.

En las listas colocadas en la Mayordomía firmaron altos personajes, senadores diputados y grandes de España.

En el expreso de Barcelona llegó esta mañana á Madrid el Dr. Robert, jefe de los catalanistas. Aunque su hermano político Sr. Roig y Bofill, continúa gravísimo ha creído el diputado por Barcelona que no debía aplazarse la discusión suspendida hace tres días, máxime cuando á todos conviene fijar actitudes y deslindar campos.

En una conferencia que el Dr. Robert tuvo á primera hora con el presidente del Congreso, se convino que hoy á última hora prosiguiera el debate suspendido, pues tan pronto como se entrara en la orden del día habría que dedicar algún tiempo á la discusión de los presupuestos.

Por cierto que los periódicos siguen ocupándose de la necesidad de activar los debates económicos, pues el tiempo pasa y bien podía suceder que llegáramos á los días últimos de Diciembre, sin terminar la discusión de los presupuestos.

Claro es que ahora los ministeriales echan la culpa á las oposiciones de lo que ocurre y de lo que pueda suceder, acusándolas de obstrucción, de falta de patriotismo, etc., mientras que los que no militan en las filas del gobierno entienden que este merece todas las censuras por haber perdido mucho tiempo en componendas y arreglos, y por haber retrasado la presentación de los presupuestos.

¡Siempre ha sucedido lo mismo!

La sesión del Congreso no ha tenido gran importancia á primera hora.

El diputado republicano por Castellón Sr. Gasset (D. Fernando) explanó su interrelación acerca de varios problemas relacionados con la administración municipal, contestándole el Sr. González (D. Alfonso)

También contestó el ministro de la Gobernación á unas preguntas de interés local que hizo el diputado sevillano, Sr. Rodríguez de la Borbolla.

Y después de esto, se reunió el Congreso en secciones para nombrar varias comisiones y autorizar la lectura de algunas proposiciones de ley.

Entre estas últimas figura la del Dr. Moliner, pidiendo protección para los sanatorios destinados á los tuberculosos pobres, que mañana apoyará el diputado por Valencia.

Coincidiendo con esta nueva fase de esa apostólica campaña, se han recibido hoy en Madrid centenares de telegramas, pidiendo al Congreso la aprobación de ese proyecto de ley, y á la reina que lo apoye con su influencia poderosa.

¡Lástima grande que la penuria del Tesoro no permita conceder al citado doctor y diputado lo que pide!

## LA BOLSA COTIZACIÓN DEL DIA 22

4 por 100 interior, contado..	71,65
Idem, fin corriente.	71,55
4 por 100 en carpetas, al contado.	71,50
5 por 100 amortizable, al contado..	92,80
Fin corriente, firme.	000,00
Aduanas.	00,00
Cubas 86.	00,00
Cubas 90.	00,00
Filipinas.	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	101,95
Banco de España.	493,00
Tabacos.	401,00
París.	42,60
Londres.	85,87

## Derechos pasivos

El proyecto de ley presentado a las Cortes por el ministro de Hacienda, para la discusión y aprobación referente a las clases pasivas, ha merecido los aplausos de la opinión.

Tiempo era ya de que dejaran de pesar enormemente en el Tesoro nacional las abrumadoras cargas que, en mal hora y por un acto gubernamental censurable, se echaron sobre los presupuestos de Estado. Hay que despojar a éste de misión de Casa de beneficencia que, con grave perjuicio de los contribuyentes, ha venido soportando, y que constituye además una desigualdad irritante entre los que se benefician con los dones del Presupuesto y las demás clases sociales.

A partir del 1.º de Enero de 1902 los que entren a servir al Estado, en cualquier forma que sea, saben ya que no han de disfrutar pensiones de ningún género. No pueden, por tanto, llamarse a engaño, puesto que libremente se elige la profesión que ha de proporcionarnos los medios de subsistencia.

Encierra además el mencionado proyecto, aunque indirectamente, una consecuencia que deberán tener presente los que aspiren en lo sucesivo a servir al Estado.

La tutela del Estado debe tener su limitación y no extenderse más allá de la misión de velar por el estricto cumplimiento de la justicia y de las leyes.

En un plazo que no puede fijarse con exactitud pero plazo al fin, el presupuesto de gastos de la Nación se habrá aliviado de una carga que hoy se eleva acerca de setenta y millones de pesetas anuales, cifra que pesa sobre los contribuyentes, agobiados en demasía por contribuciones y gabelas.

La iniciativa particular, escasa o nula hasta ahora, ha comprendido que los tiempos presentes, y aún más los venideros, exigen grandes esfuerzos, y lucha sin tregua para resolver el problema de la vida; y comprendiéndolo así ha tomado rumbos seguros en las distintas esferas de acción que constituyen la existencia de los pueblos, antes fiada casi exclusivamente a la protección del Estado. La industria, el comercio, las artes, renacen hoy merced a esa iniciativa particular.

Sigan ese ejemplo los que en adelante hayan de carecer de las mercedes del Presupuesto, y en los resultados hallarán el fruto de esas iniciativas, contribuyendo además a la prosperidad de Nación, tan necesitada de los esfuerzos de todos para volver a ser grande y poderosa.

## Desde Carrión

### De domingo a domingo

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

Muy señor mío y amigo: El sábado último hubo un gran mercado de reses lanaras, tanto, que ni los de ferias se pueden comparar con él.

El número de reses presentadas excede a toda ponderación y el de sacrificadas para el consumo de la población y pueblos limítrofes pasaron de 200.

Se ha iniciado, y es de esperar se confirmen una buena baja resultando que la libra, por término medio sale a 35 céntimos de peseta.

En las pieles hubo subida, por la competencia, pues en este mercado los compradores forasteros, por más que unieron su bolsa (como vulgarmente se dice), resultó que un comprador de la ciudad no admitió amalgama, é hizo que se pagaran pieles de oveja de 7 a 10 reales y de carnero de 10 a 14, según clase, por este factor tan importante, se consiguió que la carne saliera menos gravada y que unido al de la baja iniciada, fueron causa de haber alcanzado el mercado de ayer grandísimo número de transacciones y para el sacrificio como dejamos apuntado, ya para la venta en vivo.

El domingo se formalizó la caja rural con 28 asociados y cuyo número aumentará en el próximo domingo y fué nombrada la Junta directiva resultando, presidente D. Jesús Fernández Lomana, vicepresidente D. Lucio Merino, tesorero, D. Manuel Arija Merino, consiliario (hasta el nombramiento del prelado), D. Laureano Raiperez, presbítero, y vocales, D. Lorenzo Morino Miguel, D. Norberto Arcónada, D. Nicanor Plaza, D. Teófilo Marcos D. Antonio Hervas y D. Pedro del Valle. Habiendo aplazado para la próxima reunión, el nombramiento de secretario contador, que lo hará el consejo de común acuerdo.

Grandísimos beneficios ha de reportar para

los asociados y para el vecindario en general, tan arrogante y laudable asociación, porque si bien es verdad que el necesitado encontrará fondos a bajo precio, el adinerado tendrá sitio seguro donde colocarlo sin exponerse a quiebras ni tampoco a grangearse enemigos.

La caja del obrero prospera, pues si el primer día se hicieron imposiciones por valor de 70 a 80 pesetas, ayer se efectuaron por valor de 200 y pico pesetas.

¡Qué consuelo reciben las almas cristianas, al ver al obrero aportar sus modestos, pero positivos ahorros!

Se verificaron en la iglesia de San Andrés, con asistencia del clero y autoridades, las rogativas por la princesa de Asturias.

Hoy el día está crudísimo y amenazando nieve, indicando el barómetro variable.

Se repite de ustedes, suyo afectísimo corresponsal y amigo, s. s. q. b. s. m.

Aureliano del Valle y Marcos.

25 de Noviembre de 1901.

## A través de la frontera

### Otro nuevo globo

Los hermanos Monegolfier, que según dicen fueron los primeros aeronautas del mundo, se quedarían viendo visiones si volvieran al mundo y presenciaran lo que se ha adelantado en la navegación aérea.

Solo falta un paso para hallar la dirección de los globos y este paso va a intentarlo dentro de poco otro compatriota del atrevido Santos Dumont.

Augusto Severo, tal es el nombre del nuevo aeronauta verificará sus experiencias en los alrededores de París, si el tiempo lo permite, es decir, si no llueve, ni nieva, ni hay tempestades fuertes.

El viento no le preocupa nada; con sus dos motores a petróleo, que desarrollan una fuerza de cuarenta caballos y sus cinco hélices, el globo de Severo podrá marchar contra el viento, aunque este sople a la velocidad de quince metros por segundo, velocidad superior al término medio en París, que es de diez a doce metros.

La originalidad del nuevo globo consiste principalmente en la barquilla, que tiene 30 metros de longitud y va adosada al globo como un bastidor estrechamente sujeto a su armadura y entretejada con cuerdas al objeto de impedirle todo movimiento.

Este sistema es tanto más sólido cuanto que el globo se halla revestido no sólo de una fuerte malla sino de un segundo forro de seda fortificado por «pneus» de caucho infladas de aire a cinco atmósferas.

Así se evitarán los balances de las barquillas en suspensión que usan los demás aeronautas y cuyo movimiento son a veces peligrosos para la buena dirección del globo.

Nada de timón: Mr. Severo le ha suplido por dos hélices laterales que pueden moverse independientemente.

Una sirve para la propulsión y la otra, que mide cuatro metros, para compensar la desviación del centro de gravedad.

Existe, además, otra tercera hélice en forma de molinete, cuyo objeto es disminuir la resistencia, rechazando el aire de los costados, siguiendo una trayectoria imaginaria calculada según la dirección que lleve el globo.

Este mide 1977 metros cúbicos y puede sostener 2 250 kilogramos de peso, sin contar su tripulación que es de tres personas.

Mr. Severo ha ensayado ya en el Brasil este nuevo procedimiento pero empleó una barquilla de sesenta y dos metros de longitud y cuando el globo se hallaba a la altura de cincuenta a sesenta metros se rompieron las amarras y barquilla y aeronauta cayeron afortunadamente al mar, sin que ocurriera ninguna desgracia.

Este percance le hizo ser más cauto y la barquilla se ha asegurado esta vez de una manera conveniente.

Lo malo es que el globo entero caiga a tierra con barquilla y aeronauta y entonces no le salva ni la paz ni caridad.

De todos modos la idea es simpática y justo es reconocer que el Brasil se ha impuesto a Francia en el arduo problema de la señada navegación a través de la atmósfera.

Reyes.

## Los vinos en Francia

Paris-Bercy.—Aunque son muchas las plazas que se encuentran en la actualidad repletas de vinos indígenas enviados directamente

de la propiedad, París es la que, por el momento al menos, siente con más intensidad los agobios de una abundancia abrumadora.

El comercio al detalle se lamenta de lo que está sucediendo y augura un fracaso para la mayoría de los propietarios, que, sin saber los gustos de la gran capital é ignorando la composición de las mezclas y el modo de efectuarlas, no ven otra cosa, en su natural afán de buscar salida a su mercancía, que la inmensa muchedumbre que en París bebe vino.

Los negocios, por la misma razón del exceso de ofrecimientos, no siguen su curso normal y, como hay verdadera puja para vender y escasean mucho los compradores, puede calcularse lo que ha de suceder al viticultor que en tales condiciones trabaja. De ahí que los precios sigan en baja y sin saber cuando finará la anómala situación del mercado.

Expuesto lo que antecede, puede pensarse lo que ha de ser forzosamente dicho mercado para los vinos españoles ordinarios. Relegados en último término, a excepción de contadísimas clases que por su bondad y circunstancias tienen aceptación en pequeñas cantidades, con grandísima dificultad encuentran colocación, siendo frecuentes los casos en que el importador, lejos de recabar algún beneficio, pierde tiempo y dinero.

Los precios más aproximados (para algunos son nominales) que reman son los siguientes: Blancos de Huelva, la Mancha y Valencia de 12 a 14º, de 30 a 37 francos hectolitro; rojos de Aragón de 18 a 14º, de 30 a 38; Alicante de 13 a 14º, de 27 a 36; Valencias de 12 a 14º, de 26 a 31; Cataññas de 12 a 14º, de 30 a 35; Navarra de 12 a 14º, de 30 a 38; Rioja de 12 a 13º, de 28 a 35; mistelas de 13 a 15º, con 9 a 10º de licor, de 40 a 60.

Burdeos.—La situación de aquella plaza no es tampoco nada halagüeña. Los negocios, raros para los vinos de la presente cosecha, son un poco más activos para los de la recolección anterior. Ciertos vinos nuevos de pequeño grado encontrarían compradores; pero los propietarios rehúsan las ofertas, por considerar insuficientes los precios ofrecidos.

Para los vinos exóticos, y en particular para los españoles, impera la calma más desesperante. Sólo alguna calidad muy selecta logra hallar comprador. Las cotizaciones más aproximadas son como sigue: Tintos de Aragón de 13 a 14º, de 350 a 400 francos; Valencias de 12 a 13º, de 232 a 260; Alicante de 12 a 14º, de 250 a 325; Riojas de 12 a 13º, de 260 a 350; Navarra de 14 a 15º, de 340 a 400; blancos de Huelva y la Mancha de 12 a 13º, de 250 a 325. Todos a la tonelada de 905 litros.

Recientemente ha llegado a C. tte alguna pequeña partida de Alicante y Priorato de tan superior calidad que, no obstante ser casi nulas las transacciones y los precios relativamente altos que se pide por ellos, creemos que no se guardarán mucho en los almacenes.

## NOTICIAS

Se ha confirmado por el Tribunal Supremo, la sentencia de la Audiencia territorial de Valladolid y juzgado de Baltanas, sobre retracto del monte Vela, de Espinosa de Cerrato, en el pleito que venían sosteniendo nuestros amigos y convecinos D. Manuel Polo y D. Germán de Guzmán y hermanos, contra D. Venancio Guerra, habiendo estado encargado de la defensa en nombre de nuestros referidos amigos, el senador por esta Económica D. Rafael María de Labra.

El Ayuntamiento ha encargado al joyero Sr. Cantucha, la construcción de una alhaja que regalará al mantenedor de los Juegos florales, celebrados en Septiembre, Sr. Becerro de Bengoa, como recuerdo de tan agradable fiesta y prueba de gratitud por su cooperación.

### Bienes Nacionales

El Boletín oficial publicará mañana ó pasado la relación de compradores de Bienes Nacionales que han de satisfacer pagarés en el mes de Diciembre y que interesa a D. Julián de Porras, D. Gaspar García, D. Santiago Cabeza, D. Dionisio Rojo, D. Ceferino Cortés, D. Policarpo Rojo, D. Vicente Polvorosa, D. Epifanio Polvorosa, D. Lamberto Burgos, D. Manuel Herrero y D. Pedro Villegas.

Se ha celebrado en París el cincuentenario científico de Mr. Berthelot. Presidió Mr. Loubet.

Se dió cuenta de la concesión hecha por el Gobierno español a Mr. Berthelot de la gran cruz de Carlos II.

El presidente Loubet le entregó la medalla conmemorativa y le abrazó.

Mr. Berthelot, conmovido, hizo uso de la palabra, agradeciendo las manifestaciones de simpatía que se le tributaban.

### Vacantes

Por renuncia del que la desempeñaba se halla vacante la secretaría del Ayuntamiento de Fuente-Andrino, dotada con el haber anual de 225 pesetas.

El plazo para solicitarla es de 16 días desde el en que se publique el anuncio en el Boletín Oficial.

En el pueblo de Guaza están vacantes las plazas de guardas del campo y ganado mayor.

En el ayuntamiento de Tariego se halla vacante la plaza de médico titular dotada con 999 pesetas con libertad de contratar con los vecinos pudientes.

El plazo para solicitarla es de 30 días contados desde que se publique el anuncio en el Boletín Oficial.

S. A. la princesa de Asturias ha encargado la confección de un considerable número de canastillas para recién nacidos, con objeto de que los curas párrocos y las asociaciones benéficas de Madrid las distribuyan entre las personas necesitadas que den a luz en los días próximos a su alumbramiento.

El Sr. Juez de Instrucción de Carrión de los Condes, cita por medio de edicto a Ramón Ebrero, domiciliado en Madrid con residencia en Santander para que se presente en dicho juzgado a responder en la causa que se le sigue por el delito de estafa a la Compañía del ferrocarril del Norte.

Nuestro ministro en Tanger, Sr. Ojeda, ha celebrado una detenida conferencia con el duque de Almodóvar, acerca de la importancia de la última negociación sostenida con Marruecos, en la cual se asegura que ha quedado afirmada nuestra influencia en aquel imperio para las determinaciones del porvenir.

Ha sido detenido y puesto a disposición del Sr. Juez municipal de Bahillo, por la guardia civil del puesto de dicho pueblo, Miguel Lope Campo, de 23 años de edad, denunciado por Dionisio Herrero, de 51 años, por el delito de violación.

### Combinación de mitras

En algunos centros se asegura que en breve se llevara a efecto la siguiente combinación de diócesis

El Sr. Obispo de Tarazona será nombrado Arzobispo de Zaragoza, el Obispo auxiliar de Valladolid será nombrado Obispo de Tarazona, y el Obispo de Menorca, de Jaén, a Menorca el auxiliar electo de Zaragoza.

Ayer nevó en algunos pueblos de la provincia.

A las once de la mañana de hoy cayó un poquito de nieve en la capital, continuando después la lluvia, lo que ha suavizado la temperatura.

La Gaceta publica una orden de la subsecretaría de Instrucción pública, disponiendo que los jefes de establecimientos docentes remitan antes de 31 de Diciembre los datos estadísticos relativos al último curso.

### Robos

El día 23 le fueron robadas en el pueblo de Tamara al vecino del mismo Saturnino Mediavilla Franco, 370 pesetas que guardaba en un baul.

Dado conocimiento a la guardia civil del puesto de Frómista se trasladó a dicho pueblo el cabo jefe de la fuerza con tres números dando por resultado a sus gestiones el descubrimiento de los autores que la fueron, Digenes del Barrio Cayón y Florencio Aldecan García vecinos de Tamara y Frómista respectivamente, ocupándose al primero cuatro billetes del Banco de España; de 25 pesetas que tenía ocultos en un fuelle.

Florencio Aldecan fué detenido en esta capital, por una pareja del referido puesto que salió en su persecución al saber que había salido para la misma.

Convictos y confesos han sido puestos a disposición del señor Juez municipal de Tamara.

En el pueblo de Mantinos ha sido detenida Telefora Alonso, de 50 años de edad, autora del robo de 250 pesetas y una arroba de aceite llevado a cabo en el comercio de D. Rufino del

Prado Martín, y efectuado el domingo a la hora en que se celebraba la misa del pueblo y a la que asistió el robado.

AUDIENCIA

Sentencia. Se ha dictado en la causa intruida en el Juzgado de Cervera de Rio Pisuerga, por delito de hurto de leñas, contra Agapito de la Arena García y Julio y Guillermo de la Arena Herrero, vecinos de Berzosilla, condenando al Agapito en dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y tercera parte de costas, mandando indemnise a la junta administrativa de Berzosilla, en la cantidad de 12 pesetas y devolución de la leña ocupada; y absolviendo libremente a los otros dos con declaración de las otras dos terceras partes de costas de oficio.

Una vez terminada la práctica de prueba en la sesión del juicio oral celebrada en este día, el señor fiscal, ha solicitado para los procesados Fructuoso Francisco Llana y Miguel de Miar Roda, como autores, cada uno, de un delito de hurto de leñas, en la pena de dos meses y un día de arresto mayor, costas por igual y devolución de las apeas depositadas, a la junta administrativa de Camasobres, y la defensa ha solicitado la absolución de los mismos, con declaración de las costas de oficio.

Para mañana a las diez está señalada la sesión del juicio oral y público ante el Tribunal de derecho de la causa instruida en el Juzgado de Freshilla por delito de disparo de arma de fuego y falta de lesiones leves, contra el procesado en ella Gregorio Arenillas Ballesteros, (a) Pinto, vecino de Villada.

Actuarán como defensores el licenciado don José Ordoñez Pascual y el procurador D. Genaro Colombes.

El Ilmo. Sr. Presidente de esta Audiencia provincial ha dispuesto que desde 1.º de Diciembre próximo darán principio las horas de despacho en las oficinas de su dependencia a las diez y terminaran a las 14; celebrándose los juicios orales desde las once en adelante.

La Dirección de la Sección de Ciencias Morales y Políticas del Ateneo Científico Literario y Artístico de Madrid, en atento y laudatorio B. L. M. dirigido a nuestro compañero de redacción D. Lino G. Ansótegui, encarga muy encarecidamente a dicho señor, conteste a la mayor brevedad posible, a un notable cuestionario, relacionado con importantísimos trabajos de investigación que, para mayor solidez de la cultura nacional, trata de llevar a cabo aquella docta sección.

Segundas subastas de aprovechamientos

El día 7 de Diciembre próximo y hora de las once, tendrá lugar ante la Alcaldía del Ayuntamiento de Brañosa, la de 40 hayas, procedentes del monte Mayor de Salcedillo, y cuya tasación es de 312 pesetas, tipo de subasta.

El mismo día y hora de las once y media, la de 10 robles procedentes del monte La Pedrosa, de Brañosa, tasados en 51 pesetas, tipo de subasta.

En dicho día y hora de las doce, con igual presidencia, la de 30 hayas procedentes del monte Allende, de dicho Brañosa, siendo el tipo de tasación el de 287 pesetas.

Así bien a la hora de las doce y media y procedentes de igual monte, la de 20 robles, cuya tasación es de 253 pesetas, tipo de subasta.

También en el mismo día y hora de las doce, ante la Alcaldía del Ayuntamiento de Guardo, tendrá lugar la de 10 estéreos de leña de roble (63 docenas de rachones) depositados en el Ayuntamiento, en 20 pesetas, tipo de subasta; y por último.

A la misma hora del citado día tendrá lugar ante la Alcaldía del Ayuntamiento de Villanueva, la de 100 robles procedentes de su monte Monte Arriba, tasados en 106 pesetas, tipo de subasta.

Según verán nuestros lectores por la esquela de defunción que publicamos al final de esta plana, ha fallecido a las tres de la tarde de hoy, después de larga y penosa enfermedad, D. Ezequiel Martínez Arto, hermano del exdiputado a Cortes D. Gerardo, y tío del diputado provincial D. Ambrosio y del primer teniente alcalde Sr. Ovejero.

Reciban éstos, así como la desconsolada esposa e hija del finado, y demás familia, nuestro sentido pésame por la desgracia que les atige.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Abilio Pérez Gutiez, de 15 días, Corral del Moral, 1.



FUERZA Y VIGOR

al organismo debilitado

Entre los más entusiastas propagandistas de la Emulsión Scott pueden citarse las comadronas de profesión, quienes por su vasta experiencia conocen los remedios que merecen toda confianza. Uno de los más reputados miembros de esa noble profesión nos escribe lo siguiente: «Valdepeñas 10 Diciembre de 1900.

Muy Sres. míos: Hace años que en mi práctica aconsejo a mis clientes el uso de la Emulsión Scott en todos los casos en que, durante el em-



Francisca Polo

barazo ó en la lactancia, tienen que apelar al auxilio de tónicos y reconstituyentes para reavivar sus fuerzas y procurar nuevo vigor a su organismo debilitado.

También he observado los admirables efectos de la expresada Emulsión en el raquitismo y demás enfermedades constitucionales de los niños, particularmente durante el periodo de la dentición, en que conviene que la criatura esté bien nutrida y robusta para resistir este momento crítico y fecundo en desórdenes orgánicos.

Con gran resultado uso la referida Emulsión Scott en mi expresada clientela infantil, y puedo asegurar que es de fácil digestión y restablece la salud cuando todo otro remedio falta por completo.

De Vds. afma. S. S.

FRANCISCA POLO.

Profesora de partos, Examinada en la Facultad de Medicina de la Universidad Literaria de Granada con práctica en los Hospitales de la capital y con residencia fija en esta Ciudad, calle Balbuena, n.º 61.

Fácil es distinguir la verdadera Emulsión Scott de toda imitación ó substitución, si se tiene la precaución de ver que la etiqueta con nuestra marca de fábrica, representando un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao, se halla en el envoltorio exterior de cada frasco. Es de importancia igualmente que no se compre sino la verdadera Emulsión Scott porque es la única preparación de esta clase que da positivos resultados. Todos los Médicos y todas las parteras os dirán que existe una vasta diferencia entre la Emulsión Scott y esas imitaciones baratas y sin eficacia alguna, con que se pretende sustituirla.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Mercados de lanas

Alava.—Se cotiza: Lana blanca, de 200 á 210 pesetas quintal métrico.

Albacete.—Se cotiza: Lana blanca y negra, de 160 á 120 pesetas quintal métrico.

Alicante.—Se cotiza: Lana blanca, de 200 á 280 pesetas.

Avila.—Se cotiza: Lana blanca, de 86'94 á 94'29 pesetas quintal métrico, negra, de 82'50 á 86'94.

Badajoz.—Se cotiza: Lana blanca, de 138 á 141 pesetas quintal métrico; id. negra, de 140 á 145.

En Almendralejo se cotiza: Lana blanca, de 150 á 160 pesetas quintal métrico; id. negra, de 170 á 175.

En Don Benito se cotiza: Lana fina negra, de 60 á 65 reales arroba; blanca, de 45 á 70, y basta, de 50 á 55.

En Mérida se cotiza: Lana blanca, de 130 á 157 pesetas; id. negra, de 157 á 161.

Barcelona.—Se cotiza: Lana blanca, de 39 á 463 pesetas quintal métrico; negra, de 224 á 230.

Burgos.—Se cotiza: Lana blanca, de 200 á 220 pesetas quintal métrico.

En Aranda de Duero se cotiza: Lana blanca, de 150 á 174 pesetas quintal métrico; negra, de 95 á 150.

En Pampliega se cotiza: Ladas, de 43 á 45 reales arroba blanca fina, 46; basta, 43; negra fina, 144; basta, 48.

En Castellón de la Plana.—Se cotiza: Lana blanca, de 90 á 107 pesetas quintal métrico; negra, 93 á 100.

Ciudad Real.—Se cotiza: Lana blanca, de 100 á 110 pesetas quintal métrico; negra, de 99 á 100.

En Manzanares se cotiza: Lana blanca y negra, á 113 pesetas quintal métrico.

Guadalajara.—Se cotiza: Lana blanca, 260 pesetas quintal métrico; negra, 174.

Huelva.—Se cotiza: Blanca y negra; de 128 á 130 pesetas quintal métrico.

Huesca.—Se cotiza: Lana blanca, de 72 á 93 pesetas quintal métrico; negra, de 70 á 91.

León.—En La Bañeza se cotiza: Lana blanca, de 95 á 106 pesetas quintal métrico; negra, de 93 á 94'50.

SECCION RELIGIOSA

Miércoles.—San Virgilio, San Facundo y San Primitivo.

Las hijas de la Caridad de la Casa de Beneficencia celebran la fiesta de la Medalla Milagrosa con los cultos siguientes: El martes 26 de Noviembre, víspera de la fiesta, á las cinco de la tarde, rosario y plegaria.

El miércoles 27, día de la fiesta, á las diez de la mañana, misa acompañada por la orquesta del Establecimiento, y sermón á cargo del Sr. D. Gregorio Amor. A las cuatro y media estación, rosario, motetes, reserva y plegaria. Estará expuesto el Santísimo Sacramento desde la misa á la reserva. El excelentísimo señor Obispo se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á los que asistan devotamente á cada uno de los actos referidos. Pueden ganar indulgencia plenaria, aplicables á las almas del Purgatorio, los que, habiendo confesado y comulgado, visiten esta Capilla la tarde del 26, ó en todo el día 27, rogando por los fines de la iglesia.

Telegramas

De la Agencia MENCHETZ

La nieve

MADRID 26 (10.)

La mayoría de la noche pasada ha estado nevando en esta Corte, á veces tan copiosamente que dificultaba el tránsito.

En el momento en que telegrafio dejan de caer los blancos copos, apareciendo el pavimento completamente alfombrado.

El debate catalanista

La Prensa de la mañana se ocupa extensamente en hacer comentarios al debate catalanista que tanto se prolonga en el Congreso.

Colisión entre marineros

MADRID 26 (10'25)

Entre los marineros y armadores de Vigo y Bouzas ha ocurrido una colisión, habiendo sido apedreados los vaporcillos de la pesca, y disparándose algunos tiros de los que han resultado dos heridos leves.

Fábrica incendiada

En Porriño (Pontevedra) se ha incendiado una fábrica de curtidos, ocasionando pérdidas de importancia.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

Firma

MADRID 26 (15'40)

El ministro de Hacienda ha puesto á la régia firma, un decreto modificando el reglamento del cuerpo de abogados del Estado por el que se restringen las facultades de los ministros para los ascensos.

El tiempo

Hoy hace un día crudísimo por efecto del viento frío y ventisca que reina.

LA VICTORIA

Comercio nuevo de Mercería, Paquetería, Camisería, Corbatería y géneros de punto

158, Mayor principal, 160 frente á la calle Nueva

PALENCIA

Tenemos el gusto de comunicar al ilustrado público palentino, y fuera de la capital, que acaba de abrirse una gran surtida casa, en los artículos arriba indicados, habiendo establecido el buen sistema de PRECIO FIJO, y siendo su lema el vender mucho con poco lucro, recomendamos visiten nuestra casa en la seguridad de que hallarán nuestros precios sumamente reducidos.

¡Otra! Llamamos la atención de las señoras modistas sobre el riquísimo surtido que hemos recibido en agremanes y adornos de grande novedad, que vendemos sin competencia posible.

Contamos también con un colosal surtido en carteras, tarjeteros, monederos, bolsos en piel desde el reducido precio de 1 peseta cada uno, hasta lo más fino.

No olvidarse que esta casa vende todos sus artículos con grande economía.

La Victoria.—158, Mayor principal, 160, frente á la Calle Nueva.

En la misma casa se vende media sillería tapizada, docena y media de sillas finas de rejilla, un lavabo piedra marmol con cinco cajones y con riquísimo espejo, un fonógrafo con 20 piezas de música, todo completamente nuevo y se venderá por la mitad de su valor.

Imprenta, litografía y librería de

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

Advertisement for Don Ezequiel Martínez Arto, including a cross symbol, name, date of death, age, and funeral details.

**MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES**

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona  
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no  
interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

**LATOS**

ya sea catarral ó de  
constipado, seca, ner-  
viosa, ronca, fatigosa  
y la llamada vulgar-  
mente de sangre, por  
fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

**PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

**Los que tengan ASMA ó sofocación**

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AYOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

**RAPE NASALINA**

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

**PARA TENER LA BOCA**

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

**MENTHOLINA DENTÍFRICA**

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

**VINO PINEDO de kola compuesto**

(Tónico-nutritivo) —Kola, coca, cacao, guarana y ácido fosfórico. Convalecencia, anemia, raquitismo, afección nerviosas y cardíacas. Recomendado en el embarazo, lactancia, histerismo, digestiones difíciles, fatiga intelectual y corporal.—Puntos de venta: Farmacias de Pinedo, Cruz 11 y Gran Vía, 14, Babao.—En Palencia, Farmacia del D. Fuentes.—Pídase en todas las Farmacias

**Indicador de Ferrocarriles.**

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES						
Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
11	Correo	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	3:14	
11	Id.	Idem	Santander	1.ª y 2.ª	3:04	3:20
25	Mixto	Madrid é Irún	Gijón	1.ª, 2.ª y 3.ª		3:34
25	Id.	Idem	Santander	Idem	8:87	8:52
1051	Mercans	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	12:50	9:07
1405	Id.	Palencia	León	Idem		15:45
21	Mixto	Madrid é Irún	Coruña	Idem	20:44	13:25 20:59
TRENES ASCENDENTES						
24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5:30	
1426	Mercans.	Sahagún	Palencia	2.ª, 3.ª	9:52	5:42
1050	Id	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	10:01	
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10:43	
22	Mixto	Santander	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	19:08	10:48
14	Correo	Gijón	Idem	Idem	18:47	19:18
14	Id	Santander	Idem	1.ª 2.ª	23:00	
				Idem	23:16	23:3

**ALMACEN DE MADERAS**

**ARTURO ORTEGA ROMO**

Bastos de roble para cuberia

Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA,

PALENCIA

Precios económicos

**Droguería de N. de Fuentes Aspurz é Hijo**

116.—Mayor principal.—118

PALENCIA

Se acaban de recibir una buena partida de aparatos para Fotografía, desde el infimo precio de 150 pesetas, hasta 250.

También se han recibido accesorios para la misma, un surtido completo

Precios sin competencia

**EL DIARIO PALENTINO**

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCION En la capital, un mes. 1 pta. Fuera, trimestre. . . . 4 -- Número suelto, 25 céntimos	Lunes 4 de Julio de 1900 No se devuelven los originales	PUNTO DE SUSCRIPCION En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	Núm. 5.343
-----------	---	--	---	------------

**CASA DE BANOS**  
del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.  
Como en años anteriores, se facilitarán á placer de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

**CASAS PARA OBREROS**

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales puedan vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitándose así la conducta de otras naciones que, estudiando concienzudamente tan importante cuestión social, la abordaron con éxito, consiguiendo con ello aliviar la mortandad entre las familias obreras, debido á la condición higiénica de las viviendas.  
No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia esa mejora, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue á numerosas familias confundiendo sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la moral.  
Existiendo, como en nuestra ciudad existen, buenos capitales y algún que otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse á la construcción de edificios en barrios ó propósitos, en que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

en ellos se emplease dijese del ornato público y mucho menos de la preciosa comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los niños con lo cual se evitarían muchos males y desgracias fortuitas al aglomerarse asos niños en las calles; expuestos á las contingencias que nacen del desorden y desconocimiento del peligro.  
Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, á él incombete en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar á esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

**INFORMACION POSTAL**

Madrid 6 Julio 1900  
Sr. Director  
Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta en entrevista que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. Sagasta, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad.  
La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un fausto suceso de familia que los ministeriales patrocinan y que

no entusiasma á ción, la conveniencia la suspensión garantías. . . De to se habló sin lo dicen los mini creen bien enter conferencia á qu fiero.

El Sr. Silvea to en su discurso lente situación como viene á de que arroja á favor soro la recaudac semestre.  
El Gobierno cuando trimestre liquidación del una manera ven  
Añadido que ve estado de la rec embargos que se hacer.  
Habló después Aliy y se aprueba Consejo de ayer.

**En el Ayun**

Bajo la presid Juárez y con asis res Obeljero, Or Rabeso, Colem se ha celebrado Leida el acta aprobada.  
Se leyó por el oficio de la Comi que durante el p garantía de las trozo de la carre tilla del Pino, d contratista don co, resulta de la sado á favor del pesetas, de las abonar por el t el Ayuntamiento Diputación.  
Se dió cuenta Arquitecto muni nalando el grave ruina en que se casa del maestro de Monte.  
El Sr. Rabeso, te de la Comisió el dictamen de propuse que se demolición de di á construir un

**IMPRENTA LITOGRAFIA Y LIBRERIA**

**Alonso é Hijos**

Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

**¿Para qué Aparecer Viejos?**

No hay necesidad para ello. A los treinta años puede uno parecer como si tuviese dieciseis. Y si eso es así ¿á qué representar sesenta?  
El cabello de color prieto pertenece á la juventud.  
El cabello gris y descolorido á la vejez.

**El Vigor del Cabello del Dr. Ayer**

vuelve el cabello suave y lustroso, rico y abundante. Con su eficacia hace imposible la formación de la caspa é impide la caída del cabello.

En ningún caso deja de restaurar el color natural del cabello.

Comunica al cabello aquel color oscuro, suave, propio de la primavera de la vida. Para el hombre representa esto la apariencia de la fuerza y poder. Para la mujer es el adorno de la belleza de la juventud.  
Téngase presente que los granos, el sarpullido y otras erupciones cutáneas que desfiguran el rostro, se curan completamente con sólo adoptar el tratamiento de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer que limpia y suaviza el cutis y enriquece la sangre.

**Casa de Préstamos**

Calle Zopata núm. 9.—Palencia

Esta nueva casa toma toda clase de alhajas ropas y muebles en buen estado.  
Horas de despacho: desde las ocho de la mañana á diez noche.

**Buena Ocasión**

Se vende una berlina seminueva, y se cede por la mitad que costó; casa de D. Félix Martín Hoces, Torremormojón.

**Aviso**

El dueño del coche que hace el servicio entre esta capital y Ampudia, pone en conocimiento del público, que hasta el 1º del próximo mes de Marzo, no hará el servicio más que los lunes, martes y sábados de cada semana.

**Venta**

Se hace de 200 botellas, del precio y condiciones informará D. Gonzalo Estbanez en Boadilla de Rioseco.

**En la fábrica**

**de sombreros**

de José Piña, 14, Zurradores, 14, se necesitan aprendices, de 15 á 16 años, con jornal de dos reales, desde el primer día.

**Se vende**

Un par de mulas, de siete cuartas menos dos dedos de alzada, y de 4 años, se garantiza el trabajo y la docilidad; para tratar, con su dueña Epifania Fernández, viuda de Eugenio Nava, en Villamediana.

**Guarda**

Para monte ó dehesa, se ofrece uno, que durante 16 años ha prestado sus servicios á la Asociación de Labradores de Palencia, dirigiéndose á Francisco González, calle de los Pastores número 50.

**Vida estomacal PRODIGIOSO INVENTO**

A BASE DE epsina, pancreática, nuez de cola nuez vómica quina, cocaína, alcalinos, hierros y una sal de bismuto. Por esta composición ha llegado á ser el Elixir Vida Estomacal del doctor Sacristán el insustituible específico para curar pronto y radicalmente todas las enfermedades que tienen su origen en el estómago, intestinos é hígado.  
¡Jamás serán chasqueados con su uso! Prueben un frasco y se convencerán.  
Pídase en todas las acreditadas farmacias de España y del extranjero.—Depósito en Valladolid, calle de Santiago, núm. 60; en Madrid, Martín y Compañía, Tetuán 3, y en casa de su autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia: Dr. Fuentes Farmacia.

**ANTONINO GONZALEZ**

Armero y mecánico  
Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia  
Arregla toda clase de armas de fuego.